


Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ,  

Виталий ЧерниКоВ.

о детях военного времени
К вопросу о придании официального статуса «Дети во-

енного времени» гражданам, родившимся в период с 1927 
года по 1945 год,  вернутся депутаты областной думы  нового 
созыва. Такое заявление прозвучало на встрече губернатора 
Алексея Гордеева с председателем областной думы Влади-
миром Ключниковым. Спикер отметил, что депутаты област-
ного парламента вышли с законодательной инициативой в 
Государственную думу Российской Федерации о придании 
официального статуса «Дети военного времени», но документ, 
хотя и был рассмотрен, не принят. Тем не менее рабочая группа 
по разработке мер социальной поддержки категории граждан 
«Дети военного времени», сформированная в Воронежской 
областной думе, продолжит свою работу. 

Старый парк преображается
Губернатор Алексей Гордеев посетил Воронежский 

центральный парк, где, как уже сообщала «Коммуна», 
завершён первый этап реконструкции. На очереди строи-
тельство «Зелёного театра» на 1600 посадочных мест. Как 
сообщил заместитель главы администрации городского 
округа город Воронеж по градостроительству Владимир 
Астанин, по бокам летнего театра оборудуют зеленую зону, 
откуда также можно будет смотреть спектакли.  Алексей 
Гордеев подчеркнул, что «Зеленый театр» должен быть 
оснащен самым современным оборудованием. После этого 
глава региона  осмотрел парковочную зону, которая после 
реконструкции вместит 180 машин и будет приспособлена 
для въезда автобусов.

«тревога», обернувшаяся победой
На базе Воронежского института МВД России прошёл 

Всероссийский конкурс профессионального мастерства среди 
групп задержания подразделений вневедомственной охраны. 
Сотрудники полиции из 84 регионов России в течение трёх 
дней соревновались за звание лучших. Первое место в общем 
зачёте заняла команда Тюменской области. А воронежские 
полицейские стали победителями в одном из самых главных 
этапов конкурса – отработке сигнала «Тревога» из объекта, 
сообщает пресс-служба ГУ МВД России по Воронежской 
области.

насекомое назвали в честь учёного 
Имя заведующего кафедрой экологии и систематики 

беспозвоночных животных биолого-почвенного факультета 
Воронежского государственного университета, профессора 
Олега Негробова недавно получил вид насекомого, открытый 
доктором Стефаном Наглисом из Швейцарии и чешским 
учёным Мирославом Бартаком. Как сообщает официальный 
сайт вуза, статья с описанием вида Sciapusnegrobovi вышла в 
одном из ведущих международных биологических журналов 
Zootaxa, включённом в базы данных Web of Science и Scopus. 
Интересно, что именем воронежского учёного ранее уже были 
названы новые для науки роды и виды.

Чистота — залог здоровья водоёмов 
«Нашим рекам и озерам — чистые берега» – под таким 

названием в Воронежской области стартовала всероссийская 
акция. В уборке на берегу Воронежского водохранилища 26 
июня приняли участие более 50 человек. Приведена в порядок 
береговая полоса протяженностью 500 метров. В первую оче-
редь очистили территорию от пластика, алюминиевых банок 
и стекла. Акции по уборке берегов рек и водоёмов стартовали 
и в нескольких районах Воронежской области при участии 
активистов образовательных учреждений и общественных ор-
ганизаций. Они будут продолжаться до конца июля, сообщает 
департамент природных ресурсов и экологии Воронежской 
области.

найдены и обезврежены 
Воронежская земля полна смертоносного железа, остав-

шегося после боев Великой Отечественной войны, на его 
изъятие и уничтожение практически ежедневно выезжают 
спасатели. Так, 26 июня по заявке администрации Репьёвского 
района расчёт Воронежской областной аварийно-спасательной 
службы на установленной подрывной площадке в урочище 
«Средний Ржавец» уничтожил 146 боеприпасов времён Ве-
ликой Отечественной войны, сообщает ГУ МЧС России по 
Воронежской области.

ПодПиска - 2015
В Воронежской области продолжается 

подпиСКа на газету «Коммуна»  
С доСтаВКой С 1 аВгуСта

Вас ждут  
во всех почтовых 
отделениях 
Воронежской  
области. Р

ек
ла

м
а.

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
ая

 о
бл

ас
ть

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, небольшие или умерен-
ные дожди, в отдельных районах – сильные, местами – грозы, 
в отдельных пунктах – ливни; ветер северный, от слабого до 
умеренного, при грозе местами порывистый, сильный; темпе-
ратура +19…+24, по югу области местами до +27.

1 июля по области – облачно с прояснениями, местами неболь-
шие или умеренные дожди, грозы; ветер северо-западный, 
умеренный, при грозе порывистый, сильный; температура 
ночью +12…+17, днём +20…+25, по югу области до +27.

2 июля по области – переменная облачность, небольшие или 
умеренные дожди, местами грозы; ветер северо-западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; темпе-
ратура ночью +10…+15, днём +20…+25.
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Льётся песня на просторе
Событие | Два дня жители и гости Верхнемамонского района пели и танцевали вместе с народными 

артистами – участниками Пятого межрегионального фестиваля «Песни над Доном»

Процесс 
пошёл
на внеочередной конфе-
ренции Воронежского 
регионального отделе-
ния лдпр, состоявшейся 
в минувшее воскресе-
нье, делегаты утвердили 
списки кандидатов в 
депутаты областной и 
городской дум. 

Валерий ВалентиноВ

Список кандидатов в об-
ластной парламент возглавил 
председатель партии ЛДПР 
Владимир Жириновский. Вме-
сте с ним в первую тройку 
вошли действующий глава 
фракции ЛДПР в региональ-
ном законодательном собра-
нии Александр Овсянников и 
кандидат в депутаты Сергей 
Головков.

В партсписке в городскую 
думу - бывший сотрудник си-
ловых структур Олег Бурцев, 
координатор регионально-
го отделения ЛДПР Марина 
Спицына и депутат областного 
парламента Геннадий Крети-
нин. На предстоящих выборах 
в сентябре ЛДПР планирует 
набрать не менее 15 процентов 
голосов избирателей.

С партсписками на выбо-
ры уже определились регио-
нальные отделения «Единой 
России» и КПРФ. Партий-
ный список «Единой России» 
в Воронежскую областную 
думу возглавил губернатор 
Алексей Гордеев. Первым в 
списке в гордуму действующий 
спикер городского парламента 
Владимир Ходырев.

Кстати, президиум гене-
рального совета партии «Еди-
ная Россия» утвердил состав 
межрегионального централь-
ного избирательного штаба, 
который возглавил секретарь 
генсовета Сергей Неверов.  Его 
задачей, помимо оперативного 
сопровождения избирательной 
кампании в одиннадцати ре-
гионах, является организация 
взаимодействия с фракциями 
законодательных собраний и 
работа с обращениями граждан 
и общественными организа-
циями.

Список КПРФ в област-
ную думу возглавил лидер 
воронежских коммунистов 
Сергей Рудаков. В городской 
парламент от КПРФ пойдёт 
депутат областного парламента 
Константин Ашифин. 

На прошедшей неделе в 
окружные избирательные ко-
миссии поступили первые уве-
домления о выдвижении канди-
датов в депутаты Воронежской 
городской думы. Как сообщил 
председатель горизбиркома Ва-
лерий Бунеев, это самовыдви-
женцы: финансовый директор 
ООО «АтомСтройКомплект» 
Константин Козубов, юрискон-
сульт ООО «Управление дела-
ми компаний» Анна Анучина 
и замдиректора Воронежского 
заповедника Олег Бутаев. Пер-
вый пойдёт по избирательному 
округу №3, Анучина — по 
округу №21, а Бутаев — по 
округу №14.

Политические партии и 
общественные объединения 
пока не представили в избира-
тельные комиссии партсписки 
и своих кандидатов в депутаты 
гордумы.

Напомним, выборы депу-
татов областной и городской 
дум пройдут 13 сентября. Из 
56 мандатов в законодательное 
собрание региона 28 получат 
победители по одномандатным 
округам, вторую половину — 
кандидаты-«списочники». В 
городской думе 24 места из 36 
займут победители по одно-
мандатным округам, остав-
шиеся 12 – «списочники» по 
единому округу, включающему 
весь город.

Социальные проекты 
Газпрома будут  
продолжены
В прошлом номере «Коммуны» был опубликован 
репортаж «Спортивные всходы «звёздного» о боль-
шом спортивном празднике в Бутурлиновке. на-
помним: физкультурно-оздоровительный комплекс 
«звёздный» был построен в рамках масштабной 
программы «газпром – детям». Будет ли  она про-
должена в нынешних непростых экономических 
условиях?

алексей СолоВЬЁВ,  
Валерий КаЗаноВ
москва – Воронеж

- Эта тема даже не обсуж-
дается, - отметил, отвечая на 
вопрос журналистов «Ком-
муны» на пресс-конференции 
по итогам годового общего 
собрания акционеров ОАО 
«Газпром» 26 июня председа-
тель правления акционерно-
го общества Алексей Миллер. 
– «Газпром» не только круп-
нейшая компания, имеющая 
стратегическое значение для 
развития экономики всей 
страны, но и самая социально 
ответственная компания. Все 
социальные проекты «Газ-
прома» будут продолжены. 
В полной мере это относится 
и к программе «Газпром – 
детям».

Программа «Газпром – де-
тям» реализуется с 2007 года. 

За это время были построены 
и реконструированы 1194 
спортивных и культурных 
объекта общей стоимостью 
27,8 миллиарда рублей. Об-
щий объём благотворитель-
ной помощи, направленной 
на развитие детского спорта и 
творчества, закупку спортив-
ного инвентаря, организацию 
спортивных секций и круж-
ков составил около одного 
миллиарда рублей. 

Сейчас в Воронеже ведется 
строительство крупнейше-
го в области физкультурно-
оздоровительного комплек-
са «Левобережный». Пер-
вый камень в его основание  
осенью прошлого года заложи-
ли губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев и 
председатель правления ОАО 
«Газпром» Алексей Миллер. 
Комплекс намечено ввести в 
эксплуатацию в 2016 году. 
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Под заключительные аккорды на поляну перед сценой вышли все участники фестиваля «Песни над Доном».

Выборы-2015

проводится этот смотр, 
направленный на 
обеспечение обще-
ственного и государ-
ственного признания 
личного вклада молодых 
граждан в социально-
экономическое развитие 
регионов ЦФо, при под-
держке аппарата полно-
мочного представителя 
президента рФ в округе. 

Василий ЧерноуСоВ 

Среди задач смотра – фор-
мирование в молодежном 
сознании инициативы и от-
ветственности за развитие 
своей страны; стимулирова-
ние профессионального роста 
молодых. Принять участие 
в конкурсе могли молодые 
люди в возрасте от 18 до 30 лет 
– литераторы и учёные, педа-
гоги и медицинские работни-
ки, рабочие и журналисты. 

Финалисты приехали в Во-
ронеж в канун празднования 
Дня молодёжи. Очный этап 
конкурса состоялся в Доме 
молодёжи. На открытой пу-
бличной защите они предста-
вили свои презентации «Моя 
профессия», в которых рас-
сказали о своей деятельности 
в профессиональной и обще-
ственной сферах, поделились 
своими наработками. 

По мнению руководителя 
департамента образования, 
науки и молодёжной полити-
ки Воронежской области Оле-
га Мосолова, идея конкурса 
хорошо иллюстрирует девиз 
«Я должен сделать это сам»: 

- Только мы сами, своими 
руками можем сделать своё 
счастье, свою будущую про-
фессиональную карьеру, осу-
ществить своё видение того, 
как должно развиваться наше 
государство. 

- Вы находитесь в молодом 
возрасте, и вам уже удалось 
стать профессионалами в сво-
ей профессии, - обратился к 
лауреатам конкурса Владимир 
Понявин, председатель ко-
миссии Общественной палаты 
Центрального федерального 
округа по молодёжной поли-
тике. – Это, наверное, самое 
главное... Очень приятно, что 
многие из вас во время своих 
выступлений вспоминали о 
тех, кто помогал вам сделать 
первые шаги. Жизненный 
путь всегда тернист. Хорошо, 
что у вас всё складывается. 
Но когда возникнут какие-то 
трудности, вспоминайте тех 
людей, которые делились с 
вами наставлениями! Они 
всегда вам помогут. 

По мнению организаторов 
конкурса, весьма важен для 
подобного смотра принцип 
соревновательности:

- Мы определили 20 лау-
реатов. Это была очень слож-
ная задача! – подчеркнул 
Владимир Понявин. – Но 
поскольку конкурс только 
набирает обороты, попросили 
организаторов вручить ещё 
пять специальных дипломов. 

«Государственная власть 
и местное самоуправление», 
«Духовное служение», «Куль-
тура и искусство», «Нау-
ка», «Сельское хозяйство», 
«Здравоохранение» - вот 
лишь некоторые из номина-
ций, в которых были опреде-
лены победители. В списке 
лучших – молодые люди из 
Калужской и Ярославской, 
Костромской и Белгород-
ской, Тамбовской областей. 
Достойно показали себя и 
наши земляки. В номинациях 
«Здравоохранение», «Наука», 
«Промышленность», «Сель-
ское хозяйство» лауреатами 
стали, соответственно, Вадим 
Ефимов, Дмитрий Коюда, 
Михаил Сличенко, Евгений 
Гапоненко. 

После вручения дипломов 
лауреаты конкурса подели-
лись своими впечатлениями 
о времени, проведённом в 
Воронеже. Они отметили вы-
сокий уровень экспертов, с 
которыми довелось работать, 
и пожелали организаторам, 
чтобы формат форума был 
сохранён. 

Карьеру – своими руками 
Время молодых | В правительстве Воронежской области 
состоялась церемония награждения лауреатов конкурса «Форум 
общественно-государственного признания заслуг молодёжи 
Центрального федерального округа: новые лица» 

Реклама рядится  
под новость
Воронежское управление Федеральной 
антимонопольной службы вполне может 
заинтересовать практическая часть дипломной 
работы выпускницы факультета журналистики 
Вгу Светланы Шеиной.

Светлана ВоробЬЁВа

И неспроста. Студентка, обу-
чавшаяся на кафедре рекламы 
и связей с общественностью, в 
своей выпускной квалификаци-
онной работе рассмотрела про-
блемы заказной журналистики 
на примере воронежских СМИ. 
Прозвучавшие факты произвели 
в журналистском сообществе 
эффект взрыва. 

Проанализированные Свет-
ланой Шеиной материалы, под-
готовленные местными теле-
компаниями, а также 29 текстов 
агентства бизнес-информации 
«Абирег» имели явные реклам-
ные признаки, но не сопрово-
ждались специальной пометкой. 
Тем самым рекламные тексты 
выдавались за новостные. 

Сообщение о необычной ди-
пломной работе, появившееся 

на воронежском сайте 36on.ru в пятницу, в мгновение ока 
разошлось по региональным и федеральным СМИ.

Светлана Шеина – 
автор нашумевшего 
диплома.
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тамара гаШимоВа 
Верхнемамонский район

Два дня в Верхнемамонском 
районе принимали участников 
Пятого межрегионального фести-
валя «Песни над Доном». Свыше 
четырёх сотен исполнителей из 
27 коллективов, представляющих 
Белгородскую, Волгоградскую, 
Курскую, Ростовскую, Рязанскую, 
Воронежскую области и Став-
ропольский край, съехались на 
благодатную мамонскую землю, 

чтобы и себя показать, и на других 
посмотреть. В первый день само-
деятельные артисты выступили с 
концертными программами в сёлах 
района. В субботу по традиции 
выплеснули своё самобытное твор-
чество на берег Дона-батюшки. 
Казачьи, русские народные, ав-
торские, плясовые, протяжные, 
шуточные… Песни о Доне, чести, 
родине. Лились они и над сель-
скими подворьями, которые рас-
кинулись в одноимённом с фести-
валем центральном парке. Одни 

их хозяева угощали гастролёров и 
всех желающих ухой, расстегаями, 
варениками, шашлыками. Другие 
предлагали изделия народных ма-
стеров из глины, лозы и дерева. 

По замыслу режиссера гала-
концерта, Заслуженного деятеля 
искусств РФ Александра Латушко, 
гости из других краёв подплывали 
к сцене на лодках. Прежде чем 
показать себя во всей красе, они 
должны были водрузить флаги 
перед резной ладьёй, символом 
фестиваля, и отведать хлеб-соль. 
Встречал их князь Гвидон, в роли 
которого выступил артист Воро-
нежского ТЮЗа Андрей Лунёв. 
Потом настала очередь само-
деятельных коллективов из шест-
надцати районов Воронежской 
области. Специальным гостем 
фестиваля стал Воронежский 
государственный академический 
русский народный хор имени К.И. 

Массалитинова (руководитель – 
народный артист РФ, профессор 
Вячеслав Помельников), испол-
нивший несколько песенных и 
танцевальных номеров. 

Гармонист Виктор Иванов 
приехал из города Скопин, что в 
Рязанской области, выступает в 
составе песенного ансамбля «Ре-
бятушки»:

- Нашему коллективу уже чет-
верть века, и столько же лет я в 
ансамбле. На фестиваль приехали 
впервые. Сначала дали концерт в 
селе Дерезовка. Поразило, что зал 
местного Дома культуры был на-
бит до отказа, встречали нас тепло 
и радушно, как дорогих гостей, 
расстались далеко за полночь. 
Спасибо организаторам, что вы-
несли гала-концерт на берег Дона. 
На просторе совсем по-другому и 
песня льётся. 

окончание | страница 4

Как, скажите, можно усидеть на месте под разудалые казачьи 
или залихватские русские песни? да и зачем себя сдерживать? 
особенно, если ноги рвутся в пляс, а ладоши горят от 
аплодисментов. Вот и зрители межрегионального фестиваля 
«песни над доном» дали волю своей душе: пели вместе с 
артистами, сидя на трибунах, на траве, танцевали под сенью 
берёз, вязов и клёнов, что обрамляют зрительный зал под 
открытым небом у самого берега дона. 
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Сергей ЕЛИСЕЕВ
Фото автора

Посланцы со всех районов 
нашей области побывали в 
один из недавних дней в ста-
ринном семилукском селе Зем-
лянск. Здесь на базе закрытого 
акционерного общества «Зем-
лянское» прошёл областной 
семинар-совещание по вопро-
сам семеноводства. Именно тут 
большое собрание состоялось 
не случайно. ЗАО «Землян-
ское» на протяжении многих 
лет заслуженно считается од-
ним из ведущих семеноводче-
ских сельскохозяйственных 
предприятий области. Это в 
очередной раз подтвердили ру-
ководитель учреждения «Рос-
сельхозцентр» по Воронеж-
ской области Николай Кузне-
цов, председатель ассоциации 
селекционеров-семеноводов 
области Виктор Литвинов, 
старший инженер отдела по 
развитию растениеводства де-
партамента аграрной политики 
области Анатолий Семёнов и 
другие гости из Воронежа. В 
адрес генерального директора 
акционерного общества Ивана 
Заложных и его заместителя 
Сергея Звягина прозвучало 
немало добрых слов.

…В пору перестройки и по-
следующих губительных эконо-
мических реформ большинство 
сельхозпредприятий находи-
лись примерно в одинаковых 
условиях. Многие рухнули, раз-

вались. Здесь все сохранено и 
даже приумножено. В 1991 году 
акционировались. В 2002-м 
«Землянское» получило лицен-
зию Министерства сельского 
хозяйства на производство и 
реализацию семян. И с той поры 
достойно несёт статус одного 
из лучших в области семено-
водческих хозяйств. Качество 
здешних зерновых, зернобобо-
вых и крупяных культур знают 
и далеко за пределами области.

 «Донская лира», «Скипетр», 
«Губернатор Дона», «Черно-
зёмка», «Данэко» , «Крастал»…  

Это семена озимых пшениц для 
реализации. Помимо традици-
онных культур – пшеницы, яч-
меня, подсолнечника, гречихи, 
кукурузы – выращивают лён, 
сою. Из года в год выручает 
горох. Участники совещания 
посмотрели демонстрационные 
опытно-экспериментальные 
участки. 

«Родник», «Фокор» «Спар-
так», «Альянс», «Атаман»… 
Это уже сорта гороха. Аккурат-
ные таблички установлены на 
каждой делянке. Их одиннад-
цать. Сои, которой занимаются 

третий год, – двадцать семь 
сортов! Из года в год расширя-
ется география и крепнет со-
дружество с институтами. Это 
ФГБНУ Донской зональный 
научно-исследовательский 
институт сельского хозяйства 
(Ростовская область), ГНУ 
Воронежский НИИСХ Рос-
сельхозакадемии имени В.В. 
Докучаева (Таловский район), 
ФГБНУ ВНИИЗБК (г. Орел), 
ГНУ ВНИИЗК Россельхоз-
академии (Ростовская обл., 
г.Зерноград), ФГБОУ ВПО 
«БелГСХА им.В.Я.Горина» 

(Белгородская область), ГНУ 
Самарский НИИСХ.

ЗАО «Землянское» сегодня 
– это пять тысяч гектаров паш-
ни у сёл Землянск и Перлёвка. 
Три бригады, два тока, зерно-
очистительные комплексы, су-
шилка на газе, склады-амбары, 
машинные дворы, столовые. 
Современная техника, ухожен-
ные приовражные и защитные 
лесные полосы. Ведутся работы 
по раскислению почв. Это одно 
из немногих хозяйств Семи-
лукского района, где сохранили 
живность. От животноводства 
прибыль невелика. Но люди 
круглый год – при деле. До-
ярки, телятницы, скотники. 
Опять же в кассу предприятия 
от реализации молока весь год 
поступают «живые» деньги. 
Получают работники полей 
и фермы по сельским меркам 
неплохо. Людьми руководство 
дорожит. Работники ездят в 
санатории и профилактории. 
Заботу и внимание люди ценят. 
И отдача соответствующая. 
Стараются хорошо работать, 
не подводить.

Участники совещания долго 
общались, делились опытом. 
Сошлись во мнении, что такие 
семинары нужны, полезны и 
проводить их нужно почаще. 
Гости возвращались домой под 
впечатлением от увиденного. 
Пожелали Ивану Заложных, 
Сергею Звягину и руководи-
мому ими хозяйству держаться 
и крепнуть.

В Землянске прошёл областной семинар  
работников ФГБУ «Россельхозцентра»
АПК | ЗАО «Землянское» признано одним из ведущих семеноводческих хозяйств Воронежской области

Участники семинара на опытно-экспериментальном участке хозяйства.

Исаак ЗАГАЙТОВ, доктор 
экономических наук, профессор
г.воронеж

Понятно, что исправлять 
сложившееся положение нуж-
но, прежде всего, путём ради-
кального улучшения исполь-
зования наличного ресурсного 
потенциала. 

А это требует принципи-
ального изменения структуры 
расходов. В том числе таких 
изменений в управлении ин-
вестиционным процессом, при 
котором основная масса инве-
стиций начнёт направляться 
не в сферу элитарных услуг, а в 
реальную экономику, не в сферу 
финансового и коммерческого 
оборота, а в отрасли, перераба-
тывающие отечественное сырьё. 
В производства, повышающие 
устойчивость воспроизводства 
и научно-технический уровень 
народного хозяйства; в отрас-
ли и регионы, позволяющие в 
кратчайшие сроки получить 
большую отдачу в расчёте на 
единицу инвестиционных из-
держек. 

В рамках проводимого пра-
вительством либерального кур-
са социально-экономической 
политики с такой задачей не 
справиться. «Невидимая рука 
рынка», подчиняющаяся эго-
изму собственников крупных 
капиталов и тех, кому удаётся 
на время этими капиталами по-
пользоваться, подобных струк-
турных перемен не допустит. 
Тем более эта «рука» вынудит за-
быть  недавнее (декабрь 2014г.) 
пожелание Президента РФ 
Владимира Путина о необхо-
димости сосредоточить усилия 
для решения задачи ускорения 
развития нашей экономики до 
темпов, превышающих средние 
мировые показатели. 

Без такого ускорения Рос-
сийскую Федерацию, которая 
в последние советские годы по 
объёму ВВП занимала третье 
место в мире, не удастся под-
нять хотя бы на пятое место 
(после США, Китая, Индии, 
Японии). Чтобы занять пятое 
место, нужно на ближайшие 
несколько лет оставить позади 
Германию, Бразилию, Велико-
британию. А поскольку для 
этого потребуется значитель-
ный прирост инвестиционных 
ресурсов (примерно до 30 про-
центов от ВВП), то возникает 
вопрос, где их брать.

Наши либералы, с одной 
стороны, убеждены, что по-
лучать инвестиции можно в 
основном только за рубежом, 
а с другой стороны, понимают, 
что в современных условиях 
на Западе приобрести большие 
средства не удастся. Отсюда 
более чем пессимистические 
показатели прогнозируемых 
на 2015-2017гг. темпов роста 
российской экономики - спад 
в 2015г., а затем возврат к не-
богатому уровню 2014г. в те-
чение последующих примерно 
полутора лет. 

Пока что трудно однозначно 
сказать, как следует понимать 
этот нерекламируемый отказ 
от выполнения совсем недавно 
провозглашавшегося стратеги-
ческого тезиса о выше средних 
темпах нашего грядущего эко-
номического роста. Возможно, 
здесь мы имеем дело не обяза-
тельно с тихим политическим 
саботажем или с многозначи-
тельным вызовом тем, кто уча-
ствовал в подготовке данного 
стратегического тезиса. Важен 
результат – экономику России 
опускают в летаргический сон, 
навеваемый либеральными 
заклинаниями якобы укрепле-
ния курса рубля и снижения 
инфляции.  

Но не всё еще потеряно. 
Предлагаем убедиться, что 
в случае смены либерально-
олигархического курса на госу-
дарственно-демократический 
курс социально-экономической 
политики, вполне возможна 
реализация условий, финан-
сово обеспечивающих высокие 
темпы экономического роста, 
ныне отвергнутые экономи-
ческим блоком правительства 
Дмитрия Медведева.   

Обратимся к таблице, со-
ставленной на основе предва-
рительных данных Госкомстата 
РФ об итогах развития на-
родного хозяйства Российской 
Федерации в 2014г. 

Не будем уточнять, какая 
часть из общей суммы 14,5 
триллиона рублей, израсходо-
ванных в форме накоплений, 
потрачена нерационально. Не 
будем разбираться в нюансах 
учёта затрат на оплату труда, в 
которых Госкомстат суммирует 
слесаря Иванова, управляюще-
го банком Петрова и Генераль-
ного директора государствен-
ной корпорации Сидорова, хотя 
уже здесь можно было бы найти 

резервы роста инвестиций. 
Не будем комментировать 

такие статьи, как «доходы от 
предпринимательской  дея-
тельности» и «социальные вы-
платы». Самая примечательная 
статья в этой таблице – «прочие 
расходы» в размере свыше 20 
триллионов рублей. Это близко 
к  общей сумме затрат на оплату 
труда 70 миллионов человек, 
занятых в народном хозяйстве 
РФ, и превышает четверть соз-
данного ВВП.

Что представляют собой эти 
«прочие расходы», если они 
потрачены не на зарплату, не на 
пенсии и пособия, не на нужды 
накоплений в РФ, а к тому же не 
являются доходами от предпри-
нимательской деятельности? 
Вывод может быть только один: 
в основном это созданная на-
шими трудящимися стоимость, 
которую удалось превратить в 
паразитарные доходы - в форме 
дивидендов, рентных платежей, 
взяток и «откатов», а также об-
лагорожено многозначительным 
названием – «обслуживание 
внешнего долга».   

По данным Госкомстата 
можно даже подсчитать, что из 
этой суммы паразитарных до-
ходов примерно 11 триллионов 
рублей потреблено в элитных 
домашних хозяйствах, а осталь-
ное либо не вернулось в Россию 
в форме избытка экспорта над 
импортом, либо иными спосо-
бами потрачено за рубежом. 
Это ли не внутренний резерв 
для расширения инвестици-
онного потенциала страны - с 
нынешних 20,3 процента до 30 
процентов, необходимых для 
радикального ускорения эко-
номического роста?! 

Проблема лишь в том, как 
пробудить политическую волю 
части руководителей, тихо ори-
ентированных на стратегические 
интересы России,  чтобы данный 
резерв мобилизовать. Оставим 
читателям поиск ответа на по-
следний вопрос, но если такая 
воля появится, то реализовать её 
будет не сложно. В этом случае 
будет достаточно:

а) увязать право на экспорт 
российского сырья с обязанно-
стью стимулировать опреде-
лённые объёмы производства 
и импорта продукции машино-
строения, АПК, ВПК и лёгкой 
промышленности, с финанси-
рованием науки, образования 
и здравоохранения;

б) не ослабляя администра-
тивных, усилить экономиче-
ские, в том числе рыночные 
рычаги локализации непроиз-
водительных издержек (много-
звенное посредничество, рекла-
ма, «откаты», др.) и паразитиче-
ского потребления. 

Вспомним опыт НЭПа. 
Страна после многолетней 
империалистической, Граж-
данской войны и иностранной 
интервенции, после жестокого 
голода оказалась в тисках тре-
бований возврата царских и 
корпоративных долгов, компен-
саций за национализированное 
зарубежное имущество, в ти-
сках санкций, ожесточённость 
которых несравнима с мягкими 
западными санкциями нынеш-
него дня. Но откуда в таком 
случае характерный для НЭПа 
массовый трудовой энтузиазм 
и темпы роста производства 12-
16 процентов в год (в полтора 
раза выше, чем в современном 
Китае)? И одновременно ещё 
одно «русское чудо» - удивляв-
ший Европу и Америку подъём 
образования, науки, культуры? 

Откуда большевики на всё это 
находили средства?

Обратимся к материалам, 
позволяющим численно кон-
кретно представить такой 
важный аспект социально-
экономической политики 20-х 
годов прошлого века, как фор-
мирование бюджета.

Примечательно, что основ-
ной статьёй в налоговых посту-
плениях (свыше 38 процентов) 
были акцизы, использовав-
шиеся в качестве инструмента 
сокращения социально не-
гативного и паразитического 
потребления. В то же время 
удельный вес поступлений 
от промыслового налога был 
почти в два раза меньше и со-
ставлял в среднем три процента 
от оборота не национализи-
рованных и восемь процентов 
от прибыли государственных 
предприятий (заметно выше он 
был для предприятий торговли 
и производящих предметы ро-
скоши). Этот налог был снижен 
для кустарей и ремесленников, 
не применявших наёмного 
труда, и не взимался в сельской 
местности. От продовольствен-
ного налога освобождалось до 
25 процентов крестьянских 
дворов, для остальных он был 
основательно дифференци-
рован – с приоритетом менее 

обеспеченной части населения. 
Существенно дифферен-

цированным был подоходно-
имущественный налог. Его 
ставки составляли от 0,83 до 
25 процентов с дохода и от 0,33 
до 1,5 процента от стоимости 
имущества, не представляв-
шего предмета промысла. При 
этом для рабочих и служащих 
устанавливался повышенный 
необлагаемый минимум до-
ходов, а налог с имущества 
государственных и коопера-
тивных предприятий вообще 
не взимался. 

Учитывая отечественный и 
зарубежный опыт, противники 
либерального курса социально-
экономической политики давно 
настаивают на необходимо-
сти вернуться от «плоской» к 
дифференцированной шкале 
налогообложения. Ответ либе-
ралов прост до элементарного 
лукавства:  в нынешней России 
это не получится - будет мешать 
российский менталитет, тол-
кающий налогоплательщиков к 
сокрытию своих доходов. 

Вспомним, что в годы НЭПа 
российский менталитет не 
располагал Владимира Мая-
ковского к выплате налогов. 
Больше того, своё недовольство 
поэт  выражал даже публично, в 
стихах. Однако налоги он пла-
тил исправно – в уверенности, 
что в итоге «мой труд вливается 
в труд моей республики». 

Далеко не все платили также 
исправно, а тем более созна-
тельно, как Владимир Мая-
ковский, но государство нахо-
дило способы, позволявшие 
в целом неплохо собирать и 
мощные акцизы, и глубоко диф-
ференцированный подоходно-
имущественный налог. 

А удавалось это потому, 
что государственный аппарат 
был озабочен не сбережени-
ем благополучия «денежных 
мешков». Он был нацелен на 
поиск ресурсов приумноже-
ния общественного богатства. 
Поэтому жёстко контролировал 
экспортные потоки, не боялся 
ухода в подполье некоторых 
миллионеров (таких, как герои 
«Золотого телёнка»), привле-
кал население к их поиску, к 
контролю калькуляций и цен, 
к соизмерению меры труда и 
потребления. 

В результате основная тя-
жесть налогового бремени пере-
кладывалась на нетрудовые 
доходы и экономическую элиту. 
А это обеспечивало заметные 
приоритеты не только труду, 
но и капиталу, используемому 
на производственные цели, в 
том числе в накопление. Так 
материально стимулировался 
рост производства, морально 
возвышался человек-труженик. 
Видимо, и здесь нужно искать 
корни тех трудовых достиже-
ний, которые сегодня удивляют 
изучающих историю НЭПа? 

Где брать инвестиции
Мнение учёного | Экономический рост в первые годы советской власти объясняется, в частности, и тем,  
что государственный аппарат был нацелен на поиск ресурсов приумножения общественного богатства

Использование ВВП России в 2014г.

Показатели Триллионов  
руб.

 Процента  
к итогу

ВВП 71,4 100
Накопление 14,5 20,3
Зарплата 21,3 29,9
Социальные выплаты 7,2 10,1
Предпринимательский  доход 8,1 11,3
Прочие 20,3 28,4

В настоящее время норма накоплений в народном 
хозяйстве РФ составляет около 20 процентов ВВП. 
Это немного, но достаточно, чтобы обеспечивать 
ежегодный рост производства валового продукта на 
три-четыре процента в год и не отставать от средних 
мировых темпов экономического роста. Однако, 
поскольку в 2013-2014гг. наш ВВП рос темпом при-
мерно в три раза меньшим, несложно определить, во 
сколько раз уровень управления инвестиционными 
ресурсами в РФ оказался хуже средних мировых по-
казателей.

Расчёт   
на доверие
Вопреки мифам, благотворительностью в 
России всё чаще занимаются представители 
среднего класса, а не олигархи
Тамара ГАшИМОВА

Должна ли быть благотворительность анонимной, и 
только ли богатые россияне должны помогать своим со-
циально незащищенным согражданам? Какие проблемы 
сегодня стоят перед некоммерческими организациями 
(НКО)? Эти и другие вопросы представители власти, 
бизнесс-сообщества, специалисты НКО, общественных 
организаций и волонтёрских сообществ обсудили на 
«круглом столе» «Развитие системы благотворительности 
в современных условиях на территории Воронежской об-
ласти: миф или реальность». Организовали его Большой 
совет НКО Воронежской области и региональный Центр 
гражданской взаимопомощи. 

По данным статистики, сегодня в Воронежской обла-
сти зарегистрировано 886 социально ориентированных 
некоммерческих организаций. Средняя численность 
работников составляет почти восемь тысяч. Количество 
добровольцев – 25 тысяч человек. На самом деле цифра 
намного больше. 

- Тем не менее, кадров остро не хватает, - считает член 
правления воронежской благотворительной организации 
«Общие дети» Елена Авдеева. - Например, фандрайзеров - 
специалистов по привлечению средств в некоммерческую 
организацию, сотрудников по работе с волонтёрами, 
журналистов для освещения деятельности НКО. Есть 
ещё несколько проблем: разобщённость организаций, 
низкий уровень доверия как со стороны спонсоров, так 
и со стороны благополучателей. Не всегда те, на кого на-
правлена наша помощь, готовы ее принять. 

Повернуть благотворителей друг к другу, по мнению 
руководителя бюро Русфонда в нашем регионе Натальи 
Инютиной, сможет областная Ассоциация благотвори-
тельных организаций, которую ещё предстоит создать. 
Она необходима для улучшения качества взаимодействия 
благотворителей и благополучателей, информационного 
обмена и создания единой адресной базы нуждающихся 
в помощи. Она может быть интерактивная или в рамках 
координации Центра по взаимодействию с благотвори-
тельными организациями. 

В прошлом году полномочия по оказанию поддержки 
социально ориентированным некоммерческим организа-
циям возложили на областной департамент социальной 
защиты. Его сотрудники разработали соответствующую 
программу и выиграли конкурс Министерства экономи-
ческого развития. 

- Благодаря этому из федерального бюджета нашему 
региону перечислили 16 миллионов 777 тысяч рублей на 
реализацию социально значимых программ и проектов, 
а также на развитие благотворительной деятельности 
и гражданского общества, - рассказала заместитель на-
чальника отдела организации комплексного социального 
обслуживания населения департамента Наталья Афана-
сьева. - Всего объём финансирования программы после 
вливания из областного бюджета составил 38 миллионов 
рублей. Двадцать девять из них перечислили на счета со-
рока организаций, победивших в конкурсе. Оставшиеся 
деньги пошли на проведение социологических иссле-
дований по вопросам развития гражданского общества, 
конференций, «круглых столов», сессии Большого совета 
НКО, информационную поддержку. В 2015 году благо-
даря победе в конкурсе Минэкономразвития, выиграли 
грант в размере 13,8 миллиона рублей, областное софи-
нансирование составило 11 миллионов рублей. 

Опытом взаимодействия с благотворительными ор-
ганизациями поделилась уполномоченный по правам 
ребёнка при губернаторе Воронежской области Ирина 
Попова. 

- Формы и масштабы благотворительности со временем 
меняются, но неизменным остаётся одно: с какими бы 
трудностями не сталкивались люди, всегда находятся те, 
кто приходит на помощь, - уверена детский омбудсмен. 
- Без них оказать поддержку нуждающимся в ней людям 
было бы невозможно. Тесно сотрудничаем с Фондом 
поддержки детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Пять лет при Фонде действует детский теле-
фон доверия 8-800-2000-122. И ребята, и взрослые могут 
позвонить в любое время суток и получить квалифициро-
ванную психологическую помощь. Более того, подросток 
вправе выбрать, с кем ему общаться - со специалистом 
или сверстником. Для этого мы привлекаем волонтеров. 
Также работаем с Национальным фондом защиты детей 
от жестокого обращения, в состав попечительского совета 
которого вхожу и я. 

Заместитель председателя комитета по образованию 
и молодёжной политике Воронежской областной думы 
Александр Кучеренко предложил обсудить существую-
щие мифы и реальность в сфере благотворительности:

- Первый миф: благотворительностью должны зани-
маться только обеспеченные люди. Может, так раньше 
и было. Но сейчас обездоленным всё больше помогают 
представители среднего класса. Второй: считается, что 
благотворительный Фонд создается для отмыва не-
легально заработанных средств. Такого полностью ис-
ключить, конечно, нельзя. Но большинство организаций 
работают честно. Третий: в обществе бытует мнение, что 
благотворительность должна быть анонимной. Это дело 
каждого. Если человек готов гарантировать своим именем 
прозрачность работы Фонда или положительно влиять 
на его деятельность, то почему бы ему не озвучить свои 
данные. Ничего зазорного здесь нет. 

О реальности, с которой пришлось столкнуться со-
обществу «Пчела и мы», рассказал Владимир Капустин. 
Он с горечью констатировал, что в ряде случаев обще-
ство не готово принимать помощь. В сентябре прошлого 
года его организация проводила акцию «Социальный 
мёд» для незащищённых слоёв населения. В стоимость 
продукта заложили только издержки на транспорт и 
зарплату продавца. Так горожане предпочитали поку-
пать мёд по более высокой цене, а дешёвый принимали 
за фальсификат. 

- В том же 2014 году правление сообщества вручило 
сертификат на поставку меда для питания детей одной 
из воронежских школ, – делится наболевшим Владимир 
Капустин. – В ответ городские власти предложили нам 
купить завод по расфасовке, пройти массу процедур, 
которые у любого отобьют желание заниматься благо-
творительностью. Тогда как в школах Белгородской 
области программа «Школьный мёд» действует уже 
несколько лет.

В целом, разговор получился деловым и конструк-
тивным. Собравшиеся говорили о необходимости 
взаимодействия со СМИ, изучения законодательства в 
области НКО, о целесообразности экспертной оценки 
деятельности фондов, подготовке кадров для НКО, в том 
числе и для оказания методической помощи только что 
открывшимся структурам. Подняли проблему сокраще-
ния перечня бесплатных лекарственных препаратов для 
инвалидов. Говорили и о продолжении диалога с властью, 
о прозрачности в деятельности благотворительных орга-
низаций, их доступности для граждан. Все предложения 
вошли в рабочий план Большого совета НКО. 

Как единая  
команда
В минувшую пятницу  
состоялась встреча 
губернатора Алексея 
Гордеева с депутатами 
Воронежской област-
ной думы. 

Валерий МАрТОВ

Она была посвящена за-
вершению работы V созыва 
областной думы. Выступая 
перед депутатами, глава ре-
гиона поблагодарил их за 
продуктивную совместную 
работу. 

 - Мы постарались рабо-
тать как единая команда, на-
целенная на улучшение каче-
ства жизни в регионе. На то, 
чтобы Воронежская область 
зазвучала на федеральном 
уровне, как динамично раз-
вивающийся субъект, - сказал 
Алексей Гордеев.

По его мнению, в том, 
что областной парламент, 
несмотря на все сложности,  
функционировал слажен-
но, в одном ритме  большая 
заслуга  председателя  об-
ластной думы Владимира 
Ключникова. 

 - Принцип сотоварище-
ства позволил нам получить 
неплохие итоговые показа-
тели развития Воронежской 
области за пять лет. Вами 
принято около 1100 законов 
и около 2600 постановлений. 
Анализ этих документов раз-
решает сделать вывод о том, 
что за этой, казалось бы, сухой 
статистикой стоит напряжён-
ная работа, ориентированная 
на долгосрочное развитие 
региона, модернизацию его 
экономики, социальной сфе-
ры, защиту прав и интересов 
граждан, - подчеркнул губер-
натор.

 Отдельно Алексей Гордеев 
поблагодарил лидеров всех 
фракций законодательного 
собрания за то, что, несмотря 
на различные политические 
взгляды, они сумели найти 
компромисс по важнейшим 
для развития нашей области 
вопросам.

 Спикер  Владимир Ключ-
ников от имени депутатского 
корпуса поблагодарил губер-
натора, правительство Воро-
нежской области, депутатов 
Государственной Думы и 
членов Совета Федерации от 
Воронежской области, регио-
нальные органы федеральной 
власти и представительные 
органы местного самоуправ-
ления, общественные орга-
низации за совместную кон-
структивную деятельность 
в законотворческой сфере. 
Он отметил, что главной 
целью, которую стремились 
достичь депутаты за прошед-
ший период, было создание 
качественной законодатель-
ной базы для развития ре-
гиона, его экономики, малого 
и среднего бизнеса, обеспе-
чения комфортных условий 
для жителей Воронежской 
области. 

ОблАстНАя дУМА
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Остались  
без лицензий

Центробанк России ото-
звал лицензии ещё  у двух 
московских финансово-
кредитных учреждений: «Ин-
вестиционный союз» и «Ази-
мут». 

Эта информация появи-
лась на официальном сайте 
ЦБ. Причину приостановки 
деятельности регулятор не 
объясняет. Нередко отзыв 
лицензии связан с ведением 
кредитной политики, сопря-
жённой с высокими рисками. 
В Воронеже своё предста-
вительство имел «Инвести-
ционный союз». Частные 
клиенты банка смогут вер-
нуть вложенные средства на 
сумму до 1,4 миллиона ру-
блей, входивших в систему 
страхования вкладов. 

Лекарства –  
под контролем

Воронежский центр кон-
троля качества и сертифика-
ции лекарственных средств 
подвёл итоги недельной про-
верки  лекарств. 

За это время был про-
ведён мониторинг качества 
более 3,5 тысяч партий ме-
дикаментов, кроме того, про-
ведено более 220 испытаний 
лекарственной продукции. 
Результаты этой объёмной 
работы показали, что на 
территории области негод-
ных препаратов для лечения 
больных сегодня нет. Глав-
ная задача центра контроля  
предотвратить поступление 
фальсификатов в аптечные 
учреждения выполняется. 

Лариса КРИВОШЕИНА, 
Борис ОРЛОВ.
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ОНи зАщищАли рОдиНУ

Судьба и книга
А жизнь у неё оказалась да-
леко не сказочная. Те 92 года, 
что прожила Анна Николаевна 
Королькова, простая воро-
нежская крестьянка, которую 
впоследствии стали называть 
непревзойденной сказитель-
ницей, вместили столько всего  
горького и трудного, что тут бы 
не сказки сочинять, а драмы  и 
трагедии.

Виктор СИЛИН

Но, видно, другого она была склада: 
как бы нелегко ей ни приходилось, - 
никогда не теряла надежды на лучшее. 
Главное же – трудилась не покладая рук. 
И улыбкой её лицо светилось. Она была 
мудрой, понимала, что жадность, глу-
пость, злоба, зазнайство, гордыня как 
огня боятся смеха над ними. Поэтому 
все пороки в её сказках так или иначе 
подвергаются осмеянию.

А добро ждёт поддержку, хоть ему и 
не легко приходится в этой недруже-
любной компании.

Вот такой предстаёт Анна Никола-
евна Королькова в документальном 
повествовании Евгения Новичихина 
«Добрым молодцам урок. Жизнь и 
судьба Анны Корольковой» (Кстати, 
до того, как повесть вышла отдельной 
книгой, она была напечатана в журнале 
«Подъём»).

Собственно, Новичихину, как гово-
рится, сам Бог велел написать эту книгу. 
И знались они с Анной Николаевной 
много лет (ему, кстати, принадлежит 
инициатива по установке мемориаль-
ной доски на доме, в котором жила 
сказительница в Воронеже), и ремесло 
у них, можно сказать, одного порядка. 
Сколько написано Новичихиным за-
мечательных стихов для детей, где 
выдумка соседствует с реальностью, а 
сказка – с жизнью.

Так вот, если исходить из непрелож-
ных жанровых особенностей сказки, 
то рассказ об этой книге следует на-
чинать так: жила-была девочка Анюта 
в некотором царстве, в некотором 
государстве, а точнее, в селе Старая 
Тойда Воронежской губернии. И было 
ей всего-то навсего восемь годков, когда 
отдали её в няньки. Потом она жила в 

работницах у купца Складнева: стира-
ла, мыла полы, обед хозяевам на стол 
подавала, за тремя малыми барчуками 
доглядывала – нянчилась с купечески-
ми детками. И подёнщина стороной её 
не обошла: «Поденщина так: как солнце 
всходит и пока оно сядет, - вспоминала 
Анна Николаевна.  – На горох, на под-
солнушки ходили. Горох ведь тогда 
руками рассевали, его боронят, а он не 
дюже хоронится, вот мы его палочками 
втыкали. Подсолнушки сажали, а потом 
их пололи. А тогда – покос, тогда рожь 
убирать…».

Вот она доля крестьянская.
Но была девочка Анюта на осо-

бинку.
Памятью наделена и фантазией. И шло 

всё это по ихнему роду, как теперь сказали 
бы, наследственность сыграла свою роль, 
гены. По отцу она – Глазкова. Дед её, 
Устин Сергеевич, в малолетстве был по-
водырем у слепого старца, исполнителя 
духовных песен. И сам приобщился к 
пению. Сказителем был её отец, Николай 
Устинович. Как они жили? В большой 
бедности. Потом в сказке «Всё золотое» 
Анна Николаевна так скажет: «… ели 
хлеба крохи, кваса не пили, а браги совсем 
не варили». О том, что они, Глазковы, а по-
уличному их называли Гуськами, многим 
не ровня, Анюта поняла рано. «Чувство 
социальной справедливости, - пишет 

Евгений Новичихин, - так остро звучащее 
во многих её сказках, зарождалось в ней 
с детства».

И хотя жизнь у Корольковой была 
совсем не сказочной, лиха хватила через 
край, досталось бед и невзгод, как и всем 
из её поколения, пережившим револю-
ции и войны, но, несмотря ни на что, 
«сказки сказывать» она любила. Они яв-
лялись в её жизни отдушиной, светлым 
лучиком, освещавшим дорогу, казалось, 
в непроглядной тьме. «Работа в поле 
редко обходилась без дождей, - пишет 
в своей книге Евгений Новичихин. – А 
если дождь, значит, надо скорее в курень 
бежать. А там уже девчата: и из Старой 
Тойды, и из Тишанки, и из Бродового. 
И все просят:

- Анюта, расскажи сказку!
И она рассказывала… Всем нрави-

лось, что добро у неё каждый раз торже-
ствовало над злом… В жизни, конечно, 
было совсем не так. Зло нередко брало 
верх над добрыми делами и добрыми 
людьми. Но мечталось о лучшей доле, 
и сказки помогали мечтать».

И ещё одним талантом была наделе-
на будущая признанная сказительница 
– песенным. Евгений Новичихин от-
мечает: «Песни она тоже петь любила. 
Голос у неё был красивый, звонкий. 
Когда заводила песню, какая-нибудь 
из её подруг обязательно ей подпевала. 
Потом подключалась другая, третья. 
Далеко вокруг слышны были эти песни. 
Улетали они за речку Тойду, эхом отзы-
вались в лесу. А то все вместе плясать 
начнут да частушки петь».

Пройдёт много-много лет, Анюта за-
муж выйдет, детей нарожает, страшный 
голод переживёт и станет колхозницей, 
в партию вступит, но и от Бога не отре-
чётся. В Воронеж переедет, будет жить 
в бараке, станет общественницей, хор 
создаст. Слава его вскоре на всю страну 
станет греметь, да так, что воронежских 
хористок с завода СК-2 пригласят вы-
ступить в Москве, в Колонном зале. 
Был на том концерте и сам Иосиф 
Виссарионович Сталин: «Выступление 
закончилось бурной овацией зала, - пи-
шет в своей книге Евгений Новичихин. 
– Приветствуя воронежских артистов, 
зрители встали. Сталин, улыбаясь в усы, 
тоже поднялся, а за ним и Молотов, и 
все остальные руководители».

Вот почему, когда в студеные зимние 
дни сорок второго в Анну начали съез-

жаться со всей Воронежской области 
певцы под крыло композитора Кон-
стантина Массалитинова, создавшего 
здесь Воронежский хор, Анна Никола-
евна Королькова и семнадцать её певиц 
беспромедлительно откликнулись на 
приглашение влиться в создаваемый 
коллектив. Известный фольклорист, 
музыковед и переводчик Григорий До-
рохов в своей книге «Воронежские пев-
цы», изданной в 1948 году к пятилетию 
Воронежского хора, отмечает: «Полно-
стью влилась в хор группа певиц из села 
В.Тойда, Анненского района, во главе с 
известной воронежской сказительницей 
А.Н.Корольковой и старейшей певицей 
Борзуновой». И далее: «В первой про-
грамме преобладала старинная воронеж-
ская песня… В программу были включе-
ны такие созданные сказителями хора 
А.Н.Корольковой и И.В.Ольховским 
сказы о прославленных полководцах 
и героях-воинах Советской Армии… 
Когда выступила старая воронеж-
ская сказительница А.Н.Королькова и 
прочла созданный ею специально для 
встречи с руссияновцами (так называ-
ли гвардейцев-танкистов, воевавших 
под началом генерала И.Н.Руссиянова 
– В.С.) сказ, генерал Руссиянов взял 
стоявший в гильзе от снаряда большой 
букет из полевых цветов, подал его Анне 
Николаевне и по русскому обычаю три 
раза поцеловал её».

После войны сказки А.Н.Корольковой 
стали издавать раз за разом. Своеобраз-
ным рубежом явился для неё 1957 год: 
её, не умевшую писать, приняли в Союз 
писателей РСФСР. Подобный факт в 
истории мировой литературы вряд ли 
где ещё может сыскаться.

Жизнь её была насыщена до предела. 
Она помогала студентам–филологам 
разбираться в премудростях южно-
русского фольклора, вместе с про-
фессором ВГУ Сергеем Георгиевичем 
Лазутиным консультировала фольклор-
ный ансамбль «Лада», постоянно встре-
чалась со своими юными читателями в 
школах и библиотеках.

И много выходило её книг.
На самых разных языках.
И даже на японском.
Очень светлую и трогательную по-

весть написал поэт Евгений Новичихин 
о мудрой и доброй сказительнице, слово 
которой было утехой для малых и уте-
шением для старых.

Утешь нас, добрая сказительница

Проект называется «Крае-
ведческая мастерская «Гид для 
иностранца». Цель его - знаком-
ство иностранных студентов с 
историей и культурой города. 

В течение полугода сотруд-
ники краеведческого Центра 
провели для молодежи из раз-
ных стран цикл пешеходных 
и виртуальных экскурсий, 
познакомили с памятниками 
и музеями города, организо-
вали встречи с воронежскими 
краеведами. Студенты фило-

логического факультета пе-
дагогического университета, 
прибывшие  из Средней Азии, 
знакомились с творчеством 
наших земляков: Б.Васильева, 
Ю.Гончарова, А.Жигулина. 
Они узнали об истории крепо-
сти Воронеж, окунулись в эпо-
ху XIX века, познакомившись 
с именами Алексея Кольцова и 
Ивана Никитина, поэтов, кото-
рые прославили наш край. 

С большим интересом мо-
лодежь из далеких южных 
краев посетила места, которые 
помнят Осипа Мандельштама 

и Андрея Платонова (кстати, не 
раз бывавшего в Туркмении). 
Пожалуй, самыми интересны-
ми стали встречи «за круглым 
столом». За чашкой или пиалой 
чая происходил интересный 
обмен знаниями о культурах 
наших народов. Гости Воро-
нежа потчевали новых друзей 
национальными угощениями. 
Теперь на память о тех встре-
чах в библиотеке останется 
альбом о Туркменистане, а у 
студентов – календари с вида-
ми Воронежа и стихи Анатолия 
Жигулина.

Гиды для иностранных студентов

Виктор ЧИРКОВ

Было показано пять спек-
таклей. Как принято в на-
шем вузе, были представле-
ны русская классика - «Лес» 
А.Н.Островского, пьеса со-
ветского периода – «Дикие» 
А.Володина, зарубежная клас-
сика – «Орфей спускается в 
ад» Т.Уильямса, «новая драма» 
- «Зима» Е.Гришковца и инсце-
нировка повести Б.Васильева 
«Завтра была война» - к 70-
летию Великой Победы. Хо-
рошие, проверенные временем 
пьесы.

В «Диких» занят весь курс, 
девятнадцать человек. Впечат-
ление такое, что пьеса просто 
вчера написана. История о том, 
как любое событие может по-
служить толчком к стремитель-
ному развитию воинственных 
настроений, разыграна точно 
и убедительно. Персонажи, 
подобранные по типажному 
принципу, выразительны и 
эмоциональны. Глава рода 
(М.Баграмян) - мудр и осто-
рожен, Человек боя (А.Бучнев) 
- воинственен и напорист, 
Ушастый (М.Лаврентьев) - 
правдив и наивен, Черепашка 
(А.Шитикова) - преданна и 
нежна. Ну, и так далее. Ясно 
обозначенный конфликт раз-
растается, поддерживаемый 

самыми воинственными пред-
ставителями рода. И они го-
товы уже всё смести на своём 
пути.

В «Зиме» Е.Гришковца всего 
три действующих лица: два сол-
дата (А.Савин и М.Баграмян), 
посланных на спецзадание, 
и Снегурочка (Е.Апостол), 
которой по ходу действия при-
ходится перевоплощаться в 
персонажей, предстающих 
замерзающим солдатам в вос-
поминаниях. Легкость и непри-
тязательность диалогов здесь 
обманчива – заканчивается-то 
всё смертью. И Снегурочка 
здесь с белыми крыльями за 
спиной, то есть Ангел. На мой 
взгляд, исполнители не со-
всем понимают трагизм проис-
ходящего, увлекаясь бытовыми 
подробностями воспоминаний. 
Кроме того, спектакль про-
висает по темпоритму и оттого 
кажется длинным, хотя идёт 
всего 1 час 5 минут.

Американский классик 
Теннеси Уильямс привлека-
ет глубоким психологизмом 
образов, нежной поэтично-
стью и суровым трагизмом 
описываемой жизни. Почти 
с каждым выпуском Ирина 
Сисикина ставит одну из пьес 
Уильямса. «Орфей спускает-
ся в ад» - трагедия, где герои 
платят высокую цену за свою 
любовь и отличие от остальных 

жителей маленького южного 
городка. И в спектакле кон-
трастно выявлена эта противо-
положность. Лэди (М.Петрова) 
и Вэла (Н.Левин) её мужу-
убийце (Д.Соломатин), ше-
рифу (А.Бучнев), женщинам-
сплетницам, всегда в черном 
(А.Шитикова, К.Тарасова, 
В.Черникова, Е.Апостол). Есть 
фигуры посложнее: сердоболь-
ная Ви Толбот (Е.Бердникова) 
и дерзкая своим языком и 
поведением Кэрол Катрир 
(А.Макарова). Конечно, это, 
скорее, эскизы образов – дале-
ко не у всех актеров получают-
ся уильямсовские персонажи, 
а тут студенты. Но намеченное 

правильно. И прикосновение к 
великой драматургии уместно, 
а на чем же ещё воспитывать? 

А.Н.Островский популярен 
сегодня как никогда: уж боль-
но реалии того, казалось бы, 
ушедшего мира, соприкасаются 
с нашей сегодняшней жизнью. 
Поэтому стремление придать 
старому тексту черты совре-
менности вполне понятны. Вот 
и в спектакле Ирины Сисики-
ной современная бизнес-вумен 
Гурмыжская  (А.Шитикова) с 
деловой секретаршей Улитой 
(Е.Бердникова) работают с 
ноутбуком, продают лес, со-
блазняют мужчин. Немножко 
странновато, почему актеры 

Счастливцев и Несчастлив-
цев путешествуют пешком по 
рельсам (могли бы автосто-
пом). Почему дряхлый Карп 
Савельич (А.Савин) превра-
тился в украинского хлопчика 
в одежде защитного цвета? 
Таких несуразностей много, 
но они вызывают не досаду, а 
смех. Главное-то ведь сохра-
нено: доброта и благородство 
трагика Несчастливцева спас-
ли жизнь и счастье молодень-
кой воспитанницы Гурмыж-
ской Аксюши (А.Тополага). 
Не звучит вкусная сочная 
речь А.Н.Островского? Но 
она не звучит и в признанном 
эталонным современном про-

чтении великого драматурга 
– спектакле «Волки и овцы» 
П.Фоменко. Время, наверное, 
берет своё. Шекспира ведь 
тоже сейчас не играют на древ-
неанглийском. 

Заключительный спектакль 
– «Завтра была война» - ока-
зался ребятам очень близок: 
то ли по материалу, то ли по 
«воронежскости» (как извест-
но, автор повести Борис Ва-
сильев в предвоенные годы 
жил в нашем городе), то ли 
характерами мальчишек и 
девчонок. Особенно впечатли-
ли девушки: Искра Полякова 
(А.Тополага), Зина Коваленко 
(В.Черникова) и Вика Любе-
рецкая (М.Петрова). Парни 
здесь в основном фон, хотя 
все тоже  достоверны. На мой 
взгляд, все второе действие 
очень уж «слезовыжиматель-
ное», но это в духе повести, а 
Константин Райкин вытирал 
слезы – сама видела. 

В «тронной» речи председа-
теля госкомиссии прозвучало 
много конструктивных пред-
ложений: о пластическом вос-
питании (а это сейчас альфа и 
омега современного театра), 
об умении выстраивать образ, 
о речевых погрешностях, о 
конкурентоспособности (ры-
нок Москвы перенасыщен 
актерами). Но обо всем этом 
Константин Райкин говорил с 
болью, с позиции профессио-
нального педагога, как равный 
с равными. Кафедре мастерства 
актера есть над чем подумать. 
Кстати, худрук «Сатирикона» 
предложил обмен студенчески-
ми спектаклями своей студии с 
нашей академией. Вот было бы 
здорово!

От Островского до Уильямса
Вузы | Закончился показ дипломных спектаклей Воронежской государственной академии искусств (курс профессора  
Ирины Сисикиной). Очередное поколение юных артистов вышло в непростую жизнь

Людмила РОМАНОВА,
театровед

Государственную аттестационную комиссию на этот 
раз возглавлял народный артист РФ, сам педагог с 
многолетним стажем, художественный руководитель 
Московского театра «Сатирикон» Константин Райкин. 
В его труппе в разное время работало шесть наших 
выпускников, пятеро из которых – ученики Ирины 
Сисикиной. Самый же известный из них – Фёдор 
Добронравов.

Культура | В нынешний год, когда Воронеж стал культурной столицей 
СНГ, краеведческий Центр библиотека № 2 имени А.В.Кольцова выиграл 
грант благотворительного Фонда Михаила Прохорова

Сцена из спектакля «Дикие».

Лариса ЗИМИНА, 
заместитель председателя областного детского фонда

Хранителем памяти о погибших в годы Великой Отече-
ственной войны, о тех, кто не вернулся, кто пропал без ве-
сти, кого родные и близкие долгое время после окончания 
войны искали по всей стране, стал воронежский следопыт 
№1 – Евгений Васильевич Владимиров. 

Он дошел до Берлина, но его война не закончилась в 
победном мае 45-го. Кавалер многих боевых наград, всю 
свою последующую жизнь он посвятил хранению памяти 
о тех, кто погиб за нас с вами.

Е.В. Владимиров оставался на посту до последнего 
вздоха. Отвечал на письма родственников погибших 
фронтовиков, отправлял сотни, тысячи запросов в военные 
архивы, звонил, телеграфировал, находил однополчан, 

устраивал встречи фронтовых 
друзей, разыскивал могилы 
неизвестных солдат, ездил на 
братские захоронения, доби-
вался установки памятников и 
мемориальных досок, помогал 
создавать школьные военно-
патриотические музеи, публи-
ковал статьи-рассказы о войне… 
И, не давая предать забвению 
погибших на воронежской зем-
ле, страница за страницей писал 
свою Книгу Памяти.

За годы следопытской рабо-
ты он создал огромную карто-
теку, благодаря которой сотни 
семей погибших фронтовиков 
сумели найти подлинные доку-
менты, подтверждающие факты 
участия их мужей, отцов, сыно-

вей в боевых действиях; вернуть награды незаслуженно 
репрессированным; разыскать могилы близких.

Именно такой случай познакомил меня, тогда молодого 
учителя и руководителя школьного музея, с работником 
военкомата Центрального района Е.В. Владимировым. 
Вместе с ним мы возрождали забытый музей 121-й стрел-
ковой дивизии, которая принимала участие в обороне и 
освобождении Воронежа в 1942-1943 гг.

Он стал не только другом нашего музея, но и кон-
сультантом по многим вопросам краеведческой работы. 
Именно с Евгением Васильевичем мы разыскали могилу 
лейтенанта Василия Мадыки, погибшего на Воронежской 
земле. Принимали у себя в гостях его дочь – учительницу 
из Киева, а потом ездили с красными следопытами в сто-
лицу Украины с ответным визитом. 

Жива ли Тамара Васильевна Мадыка сейчас? Если 
жива, то, несомненно, не забыла свой приезд на далекую 
могилу отца, погибшего за нашу общую Родину.

А ребята мои и сейчас вспоминают тот самый настоя-
щий поход «по местам боевой славы 121-й стрелковой 
дивизии».

В школе время идет вместе со сменой поколений. Вы-
росли и стали хорошими людьми те, первые, музейщики: 
Люда Гриднева, Света Громова, Сережа Гончаренко, Ира 
Казбанова, Света Жиленкова и другие – почти весь класс! 
На смену им пришли другие ребята. Музей продолжал 
свою работу, а я не раз возила к  Евгению Васильевичу 
новых следопытов – познакомить, показать знаменитую 
картотеку, увлечь благим делом.

Сейчас, по прошествии времени, можно справедливо 
сказать, что Евгений Васильевич одним из первых почув-
ствовал беду, с болью говоря  о том, что неладное происходит 
с нашей народной памятью. Он напоминал о заброшенных и 
неухоженных братских могилах, не мог молчать, когда видел 
свастику на стенах домов или беснующихся подростков у 
Вечного огня, предупреждал об опасности возрождения 
националистических молодежных группировок.

Последний раз я встретила его в театре оперы и балета 
на спектакле, посвященном 60-летию Победы. Это было 
именно 9 мая 2005 года.

Сердце Хранителя Памяти перестало биться 30 марта 
2008-го.

Думаю, многие сегодня вспомнят воронежского Сле-
допыта №1 с чувством благодарности и сознанием того, 
что без его участия наша общая Память могла бы стать 
совсем короткой. 

Хранитель  
памяти
И спустя годы с большой благодарностью 
воронежцы вспоминают имя краеведа 
Евгения Васильевича Владимирова
Что есть Память? Зачем дана человеку эта мука 
или, наоборот, это великое счастье? И почему у од-
них память короткая, а у других она долгая, креп-
кая и верная? Академик Д.С. Лихачев считал, что 
«память противостоит уничтожающей силе време-
ни, и в этом её величайшее значение».

Евгений Владимиров.

Сошлись строительные асы
На четырёх площадках ежегодного областного конкурса 

профессионального мастерства «Лучший по профессии 
строительного комплекса Воронежской области» состяза-
лись 46 участников. 

Борьба велась в четырёх номинациях на звания лучших - 
штукатура, каменщика, облицовщика-плиточника, электрога-
зосварщика. Творческое соперничество, например, на лучшего 
штукатура состоялось в Новой Усмани. В нём приняли участие 
десять представителей строительных компаний. Победителями 
стали Людмила Родивилова и Надежда Бектова  - штукатуры 
ЗАО СМП «Электронжилсоцстрой». Все победители и призё-
ры конкурса награждены почётными грамотами и денежными 
призами, сообщает департамент строительной политики Во-
ронежской области.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

«Безопасное колесо»  
до седьмого места довело

Команда юных инспекторов движения из Бобровского 
района «Зелёный свет» стала седьмой в номинации «Твор-
ческий конкурс агитбригад». 

Воронежскую область на Всероссийском конкурсе юных 
инспекторов движения «Безопасное колесо-2015», который 
прошёл во Всероссийском детском центре «Орлёнок», пред-
ставляли ученики Бобровской средней школы №2, члены 
отряда ЮИД  Данила Хайминов, Максим Соков, Александра 
Махина и Евгения Татаринцева.

Всю неделю ребята со всей России демонстрировали на-
выки фигурного вождения велосипеда, движения на площадке 
автогородка, проявляли свои способности при выполнении 
творческих заданий, участвовали в конкурсах на знание Правил 
дорожного движения, основ оказания первой помощи и безо-
пасности жизнедеятельности. Лучшими оказались сборная ко-
манда ЮИДовцев Липецкой области и Республики Татарстан. 
В сентябре 2015 года они отправятся в Австрию для участия в 
Европейском конкурсе по изучению и соблюдению ПДД.

Анастасия ВОРОНИНА.

Вести

Праздник соседей
В посёлке Елань-Коле-

новский Новохопёрского 
района сотрудники местной 
библиотеки впервые про-
вели Международный день 
соседей. 

На праздник пригласили 
семьи, которые живут рядом 
несколько десятков лет. 
Вместе с библиотекарями 
они разгадывали шарады, 
пели песни и читали стихот-
ворения. На прощание го-
сти высказали устроителям 
праздника пожелание: поча-
ще проводить такие встречи, 
чтобы была возможность 
оторваться от повседневной 
рутины. Домой соседи ушли 
с подарками - майками с ло-
готипами праздника.

Анастасия ВОРОНИНА. 

Удачи,  
выпускники!

В Воронежском музы-
кальном колледже имени 
Ростроповичей на отделе-
нии хорового и сольного 
народного пения под ру-
ководством Заслуженного 
работника культуры России 
Наталии Массалитиновой 
состоялся очередной вы-
пуск молодых талантливых 
специалистов. 

Среди тех, кто удачно 
сдал госэкзамен – Михаил 
Олейников, Алиса Цыцы-
лина (класс преподавателя 
Н.Массалитиновой), По-
лина Фролова (класс препо-
давателя Татьяны Ивлевой). 
Иван Ключников поступал 
из кадетского корпуса, бла-
годаря педагогам раскрыл 
свой талант в пении. На днях 
весь курс провожает Ивана 
служить в армию.

Аккомпанировал выпуск-
никам прекрасный квартет 
под руководством Юрия 
Копытина с баянистом Ми-
хаилом Соломатиным.

Людмила ЛЕБЕДЕВА.

«Маршаковские 
четверги»  
для юных горожан 

На Никитинской пло-
щади Воронежа в рамках 
«Маршаковских четвер-
гов» с ребятами из летних 
школьных лагерей сотруди-
ики библиотек города про-
вели музыкально-игровую 
программу «Хорошие то-
варищи». 

Школьники  учились по-
нимать друг друга в ходе 
игры «Зеркало»,  разучивали 
весёлые танцы.  Ребята от-
крыли для себя творчество 
Самуила Маршака с новой 
стороны  - стихотворение 
«Овощи» прочли с ведущи-
ми в стиле рэп. Вспоминали и 
другие стихи Самуила Яков-
левича, читали их хором.

Василий ЧЕРНОУСОВ. 
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КОНКУрсы

Война детскими глазами 
Выставка «Дети рисуют войну» открылась в музее-
заповеднике «Костёнки». 

Создавалась она в течение нескольких месяцев. Авторами 
показанных работ стали учащиеся Хохольского и Новоусман-
ского районов, а также школ Воронежа.  Как сообщает сайт 
департамента культуры области, на открытии выставки для 
детей из летнего лагеря Костёнской школы была проведена 
экскурсия по ней и акция «Полевая почта военных лет». Ребята 
перевоплотились в бойцов Красной армии, пишущих письма 
домой – помня, что сообщать можно лишь то, что разрешалось 
условиями пересылки писем военного времени. 

Вспоминали легендарную певицу 
Вечер памяти певицы Клавдии Шульженко прошёл 
на днях в Богучарском доме культуры ветеранов. 

Как сообщает официальный сайт администрации района, о её 
жизни и творчестве, о том, что её песни до сих пор звучат во мно-
гих сердцах, рассказала собравшимся Марина Коваленко. Гости 
за чашкой чая пели песни легендарной певицы под баян. 

Василий ЧЕРНОУСОВ. 
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Общее собрание акционеров Открытого акционерного общества 
«Финансовая компания «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» состоялось 26 июня 2015 
года по адресу: г. Воронеж, ул. Фридриха Энгельса, 48, время от-
крытия: 12.00, время закрытия: 12.30.

Вид общего собрания – годовое, созванное повторно. Форма 
проведения общего собрания – собрание.

Регистрация лиц, имевших право на участие в общем собрании: 
время начала: 11.00, время окончания: 12.25.

Протокол счетной комиссии об итогах голосования на общем 
собрании составлен 26 июня 2015 года.

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской от-

четности, в том числе отчета о прибылях и убытках Общества за 
2014 год.

2. Утверждение распределения прибыли, в том числе выплаты 
(объявления) дивидендов, и убытков Общества по результатам 
2014 года.

3. Утверждение аудитора Общества.
4. Избрание членов Совета директоров Общества.
5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
число голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в общем со-
брании:

1-3). По первому, второму и третьему вопросам – 1 025 000 голо-
сов. 4). По четвертому вопросу – 9 225 000 кумулятивных голосов. 
5). По пятому вопросу – 880 783 голоса (с учетом положений пункта 
4.20 Приказа ФСФР от 02.02.2012 года №12-6/пз-н).

число голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в общем собрании:

1-3). По первому, второму и третьему вопросам – 490 614 голосов. 
4). По четвертому вопросу – 4 415 526 кумулятивных голосов. 5). 
По пятому вопросу – 346 397 голосов. Кворум по всем вопросам 
повестки дня имеется.

число голосов, отданных за каждый из вариантов голо-
сования:

1-3). По первому, второму и третьему вопросам: «за» –  
490 439 голосов, «против» – 0 голосов, «воздержался» – 49 голосов; 
не голосовали – 0 голосов; число голосов по недействительным 
бюллетеням - 126.

4). По четвертому вопросу кумулятивные голоса распределились 
следующим образом: «за» по кандидатам: Пластунов Геннадий 
Витальевич – 490 551 голос, Криворучко Дмитрий Викторович, Енин 

Александр Александрович, Пластунова Евгения Анатольевна, Енин 
Дмитрий Александрович, Бердюгин Андрей Родионович, Бердюгина 
Зоя Владимировна, Коровина Наталья Анатольевна, Булавинова 
Светлана Федоровна – по 490 425 голосов; «против» всех кандидатов 
– 63 голоса, «воздержался» по всем кандидатам – 378 голосов; не 
голосовали по всем кандидатам – 378 голосов; число кумулятивных 
голосов по недействительным бюллетеням – 756.

5). По пятому вопросу голоса распределились следующим обра-
зом: по каждому из кандидатов – Беляева Светлана Валентиновна, 
Чудинов Александр Валентинович, Енина Ирина Юрьевна: «за» –  
346 222 голоса, «против» – 0 голосов, «воздержался» – 49 голосов; 
не голосовали по всем кандидатам – 0 голосов; число голосов по 
недействительным бюллетеням - 126.

решения, принятые общим собранием по вопросам 
повестки дня:

1. Утвердить годовой отчет, годовую бухгалтерскую отчетность, в 
том числе отчет о прибылях и убытках Общества за 2014 год.

2. Утвердить распределение прибыли (убытков) Общества за 
2014 год. Дивиденды по итогам 2014 года по акциям Общества не 
начислять и не выплачивать.

3. Утвердить аудитором Общества – ООО фирма «Аудит-Центр» 
(член СРО аудиторов некоммерческого партнерства «Аудиторская 
Ассоциация Содружество (НП ААС)», ОРНЗ 11206042031).

4. Избрать Совет директоров ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» в составе: 
1). Криворучко Дмитрий Викторович; 2). Пластунов Геннадий Вита-
льевич; 3). Енин Александр Александрович; 4). Пластунова Евгения 
Анатольевна; 5). Енин Дмитрий Александрович; 6). Бердюгин Андрей 
Родионович; 7). Бердюгина Зоя Владимировна; 8). Коровина Наталья 
Анатольевна; 9). Булавинова Светлана Федоровна.

5. Избрать Ревизионную комиссию ОАО ФК «ЧЕРНОЗЕМЬЕ» в со-
ставе: 1). Беляева Светлана Валентиновна; 2). Чудинов Александр 
Валентинович; 3). Енина Ирина Юрьевна.

функции счетной комиссии выполнял регистратор:
Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Ре-

гистратор Р.О.С.Т.».
Место нахождения регистратора: г. Москва, ул. Стромынка, 

д.18, корп.13.
Уполномоченное лицо: Полухин Вячеслав Аркадьевич, по доверен-

ности № 0230 от 13.04.2015 года.
Председатель собрания:  Криворучко Дмитрий Викторович.
Секретарь собрания:  Енин Александр Александрович.

Реклама.

Отчет Об итОгах гОлОсОвания на Общем сОбрании акциОнерОв
открытого акционерного общества «финансовая компания «черноземЬе»

(г. Воронеж, ул. фридриха Энгельса, 48)

Организатор торгов ООО ПЦ «Защитникъ» 
(ИНН 3661060999, ОГРН 1133668035962; 394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д. 172,  

тел./факс (473) 223-79-37, e-mail: pczashitnik@yandex.ru) сообщает о том, что 
повторные торги по продаже имущества ООО «Сатурн» 

(ОГРН 1023600797164, ИНН 3608001814, 397550, Воронежская обл., Воробьевский р-н, с. Лещаное,  
ул. Горького, 6), назначенные на 26.06.2015г., 

не состоялись в связи с отсутствием заявок.
Реклама

Виталия 
ЧерникоВа 

поздравляем с днём рождения!
Желаем здоровья, счастья, творческих 

успехов.
Коллеги.

Юрия николаевича 
Шамина 

поздравляем с днём рождения!
Желаем здоровья, семейного благополучия, 

счастья, творческих успехов.
Друзья, коллеги.

Из воинских частей сюда по-
ступит танк Т-80 и бронирован-
ная разведывательно-дозорная 
машина БРДМ-2. Местные 
мальчишки ждут - не дождутся 
этого часа. А пока и ту боевую 
технику, что появилась здесь 
в мае 2015 года, с большим 
интересом рассматривает не 
только детвора, но и взрослое 
население района. 

Идея организации музея в 
центральном городском парке 
родилась у председателя рай-
онного совета ветеранов Алек-
сея Зимовца осенью прошлого 
года. Глава района Анатолий 
Балбеков задумку поддержал 
и написал письмо министру 
обороны Российской Федера-
ции Сергею Шойгу с просьбой 
выделить военную технику. 

- Цель создания музея про-
ста – воспитание будущего 
поколения на патриотических 
основах, дети должны знать 
своих героев-земляков, - счи-
тает Алексей Зимовец. - Более 
35 тысяч бобровцев ушли на 
фронт, половина из них полег-
ла на полях сражений. С июля 
1942 года по январь 1943-го 
в городе располагался штаб 

Воронежского фронта. Наша 
земля воспитала пятнадцать 
Героев Советского Союза и 
двух полных кавалеров ордена 
Славы. В их честь в городском 
парке заложена Аллея Славы. В 
небе над Николо-Варваринкой 
в 11 часов утра 29 августа 
1942 года старший лейтенант, 

командир звена 101-й дивизии 
ПВО Хасан Ханипов получил 
приказ уничтожить вражеские 
бомбардировшики, которые 
летели на станцию Бобров 
бомбить составы с техникой и 
людьми.  Он пошёл на воздуш-
ный таран. Его самолет ушёл 
глубоко в землю. На месте 

гибели лётчика стоит памят-
ник. Ежегодно 28 августа мы 
туда выезжаем и отдаем дань 
памяти герою. 

Ответ же из военного ве-
домства не заставил себя долго 
ждать. В октябре бобровчане 
получили согласие. Весной, 
после необходимого в таких 

случаях демонтажа систем свя-
зи и стрелкового оборудования, 
технику доставили в Бобров.  
Специально под неё в  парке 
подготовили площадку. 

- Самоходку, 85-милли-
метровую дивизионную пушку 
Д-44 и 82-миллиметровый 
миномёт 2Б14 привезли из-
под Свердловска, самолёт 
СУ-24 передал воронежский 
военный аэродром «Балти-
мор», - продолжает Алексей 
Тимофеевич. – Вся техника 
выпущена в мирное время. 
Танк и дозорную машину до-
ставят из Костромы. 

Детвора, несмотря на устные 
запреты взрослых не залезать 
на самолёт, о возможных трав-
мах в случае падения не думает. 
Как не забраться на фюзеляж 
или нос фронтового бомбарди-
ровщика, не заглянуть в кабину 
пилота?!

- Этот самолёт сделали, что-
бы наносить ракетно-бомбовые 
удары в любое время суток и 
при любой погоде, - наперебой 
делятся знаниями вездесущие 
мальчишки. – Он может по-
разить цель на земле и на воде, 
на большой высоте, на малой. 
Здорово, что привезли такую 
технику. Раньше мы её по теле-
визору только видели.
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Тамара ГаШимоВа
Бобровский район

Верхом на… самолёте
увлечённые | Скоро музей боевой славы, расположенный в центральном парке Боброва, пополнится новыми 
экспонатами

Городской парк после появления в нём боевой техники  
стал особенно привлекательным для мальчишек.

Лауреат российских и меж-
дународных конкурсов, на-
родный хор «Казачка» из Но-
вопавловска Ставропольского 
края приехал на праздник за 
свой счёт. 

- Мы несём радость людям, 
поэтому все наши выступления 
принимаются на ура. Вот и 
жители Гороховки не хотели 
нас отпускать, пришлось на 
бис исполнить пять песен, - 
признаётся руководитель хора 
и его основатель Александра 
Анищенко. - Это третий состав 
коллектива, но манера испол-
нения сохранилась прежняя. 
В репертуаре - песни терских 
казаков. Приятно было вновь 
встретиться с коллективом 
из Павловска, ведь мы вместе 

выступали на фестивалях в 
Ставрополе и Курске. Большое 
спасибо организаторам, кото-
рые подарили нам бубен. Мы 
о нём давно мечтали!

Новичками на фестивале 
явились солисты ансамбля 
казачьей песни «Атаманцы» 
из Новочеркасска Ростовской 
области. Его участник Олег 
Савинков поёт со студенческой 
скамьи. На суд зрителей они 
представили протяжную исто-
рическую песню «Казак с ве-
черу собирался» и ростовскую 
плясовую «Я бабеночка». 

А вот Татьяна Мазкова из 
народного ансамбля «Ивушка» 
Дворца культуры «Звёздный» 
Борисоглебска с песней не 
расстаётся более тридцати лет. 
Пришла в коллектив ещё в пер-
вом классе. Теперь она - лауреат 

международных конкурсов. 
Живёт в селе Чигорак, на репе-
тиции в Борисоглебск ездит на 
автобусе три раза в неделю. 

- У наших самодеятельных 
артистов нет музыкального 
образования, они просто любят 
русскую песню: о женской доле, 
о родных просторах, - говорит 
руководитель «Ивушки» Ольга 
Коломиец. 

Антонина Кокошко вме-
сте с Козловским народным 
хором из Бутурлиновского 
района выступает с 1964 года, 
больше полувека, с тех пор, как 
приехала в Козловскую школу 
работать учителем иностран-
ного языка.

– Наш род – певучий, мои 
предки – выходцы из Чер-
ниговской области Украины. 
Люблю исполнять и русские, и 

украинские песни. В нынешнем 
году нашему хору исполнилось 
69 лет. 

Казачья песня «Батька - ата-
ман» в исполнении народного 
ансамбля песни и танца «При-
донье» из Верхнемамонского 
района буквально взорвала зри-
тельный зал. И голосами взяли, 
и напором, и костюмами. 

- У нас поёт и восьмиклас-
сница Катя Василевич, и пен-
сионерка Нина Соловьева, - 
рассказывает художественный 
руководитель Галина Бойко. - Я 
преподаю народное пение в дет-
ской школе искусств. Поэтому 
у нас не возникает проблемы 
старения творческого состава. 
Отсюда и энергетика выступле-
ний особая. 

Поддержать соседей в пятый 
раз приехал хор имени Ма-

рии Мордасовой Павловского 
дворца культуры. Тем более 
что его руководитель Людмила 
Чувикова родом из Верхнема-
монского района.

- Мамонская земля – жем-
чужина воронежского песен-
ного края, - уверена Людмила 
Чувикова. – Замечательно, что 
песни о Доне звучат на берегу 
великой реки, которой все мы 
гордимся. Приятно удивило 
разнообразие песен, коллек-
тивов. Есть что взять в свой 
репертуар. 

Как и раньше, фестиваль 
«Песни над Доном» не оставил 
никого равнодушным. Иначе, 
впрочем, и быть не могло. Ведь 
здесь собрались настоящие 
любители и ценители народной 
песни, испытывающие её силу 
и в радости, и в горе. 

Льётся песня на просторе
начало  |  Страница 1

ФУТБОЛ ПРОИСшЕСТВИя

Как сообщил главный тре-
нер «железнодорожников» 
Игорь Пывин, костяк коман-
ды сохранен, и комплекто-
вание будет производиться 
точечно. Контракты с клубом 
подписали 19 человек. Вер-
нулись в команду защитники 
Сергей Петров, который в 
прошлом сезоне играл снача-
ла за «Выбор-Курбатово», а 
затем за МИТОС, и Максим 
Шоркин, защищавший цвета 
команды в сезоне 2012/2013 

года. На просмотр пригла-
шен полузащитник Алек-
сандр Крикуненко (1996, 
«Олимпик», Новая Усмань). 
В тренировочных занятиях 
также принимают участие 
потенциальные новички из 
разных городов России. 4 
июля планируется провести 
«спарринг» в гостях с «Там-
бовом», а 12 июля - в Курске 
с «Авангардом».

максим СКВОРЦОВ. 

«Факел» сразится с цска
Воронежцы продолжают подготовку к стартующему 
11 июля новому футбольному сезону.

В Футбольной националь-
ной лиге, где будет выступать 
«Факел», борьбу за путевки 
в Премьер-лигу поведут 19 
команд. Столичное «Торпедо» 
отказалось от участия в турни-
ре по финансовым причинам, 
а вот санкт-петербургский 
«Зенит-2» в последний мо-
мент в него все-таки вклю-
чили. 

Руководящий штаб «Фа-
кела» продолжает трениро-
вочную работу и усиливает 
состав. На контрактах с клу-
бом свои подписи поставили 
защитник Виталий Шахов 
(1991 г.р., «Черноморец», 
Новороссийск) и воспитан-
ник воронежского футбола 
Даниил Гриднев (1986), кото-
рый прошлый сезон провел в 
«Шиннике» (Ярославль). 

Близки к подписанию 
двусторонних соглашений 
вратарь Антон Амельчен-
ко (1985), просидевший на 
скамейке запасных в клубе 

Премьер-лиги «Ростов», и 
еще один воронежец - Алек-
сандр Дутов (1985). Сезон 
2014/2015 года полузащит-
ник провел в саратовском 
«Соколе», где был капитаном 
команды. 

Есть и потери. В этом году 
не будет в составе защитников 
Алексея Ревякина и Виктора 
Строева, которые будут ис-
кать футбольное счастье в 
других клубах.

Стали известны соперни-
ки «Факела» в контрольных 
матчах. 30 июня воронеж-
цы сыграют с серебряными 
призерами чемпионата Рос-
сии - московскими армейца-
ми! Встреча пройдет на базе 
ЦСКА в Ватутинках (начало 
в 14.00). 4 июля (уже на базе 
«Факела» в поселке Тени-
стый) воронежцы сыграют с 
курским «Авангардом». Эта 
встреча будет открытой для 
болельщиков и начнется в 
18.00.

«Локомотив» готовится дома
Продолжается учебно-тренировочный процесс и у 
лискинского «Локомотива», который выступает в 
зоне «Центр» второго дивизиона.

Кто стоит за поджогами?
У воронежцев ещё свежа в памяти гроза, 

которая бушевала над городом на минувшей 
неделе в ночь с четверга на пятницу. Стихия на 
этот раз оставила свой огненный след. 

Молния ударила в дачное строение в посёлке 
«Радар» возле села Медовка Рамонского района.  
Когда пожарные прибыли к месту пожара, огонь 
бушевал с такой силой, что спасти деревянную 
дачу не удалось. Хорошо, что никого из хозяев 
в ту ночь в садовом доме не оказалось. 

За два дня до этого, во вторник, на территории 
сахарного завода в Рамони вспыхнул пожар. 
Ближе к вечеру того же дня местные пожарные 
получили сигнал, что на территории завода, 
на площади 70 квадратных метров горит куча 
мусора. Чтобы ликвидировать возгорание, ог-
неборцам понадобилось полчаса. 

А ещё за пять дней до случившегося они 
боролись с огнём почти шесть часов, потому 
что площадь возгорания на заводской терри-
тории была более тысячи квадратных метров. 
Учитывая, что не так давно тушили пожар в 
здании на территории исторического комплекса 
«Ольгино», местные правоохранители пытаются 
установить тех, кто занимается планомерными 
поджогами.  

Борис ОРЛОВ.

Утро началось с пожара
Сообщение о пожаре на Юго-Западном 

рынке по проспекту Патриотов в Советском 
районе областного центра поступило рано 
утром 27 июня. 

Для ликвидации пожара были задействова-
ны огнеборцы четырёх отделений – по одному 
из ПЧ-2 и ПЧ-3, два – из УПЧ. Всего от МЧС 

– 12 человек и четыре единицы техники. Опе-
ративно пожар был ликвидирован, сообщает 
пресс-служба ГУ МЧС России по Воронежской 
области. 

На площади 100 квадратных метров огнем 
уничтожено восемь контейнеров, частично по-
вреждены – три. При пожаре никто не пострадал. 
Причину возгорания назовёт дознаватель отдела 
надзорной деятельности Советского района.

По встречной обочине
Ранним утром 27 июня  на втором километре 

автодороги М-4 «Дон» - Бутурлиновка произо-
шло ДТП с тяжёлыми последствиями.

Двадцативосьмилетний водитель авто-
машины «Ауди-80» – житель Воронежа, по 
предварительным данным, нарушил правила 
расположения транспортного средства на про-
езжей части. Он двигался по обочине встречно-
го направления, съехал в кювет слева по ходу 
движения транспортного средства  и допустил 
опрокидывание.

 В результате ДТП водитель и  пассажиры 16 и 
17 лет, жители Бобровского и Бутурлиновского 
районов, получили травмы различной степени 
тяжести и были доставлены в Бобровскую рай-
онную больницу. Впоследствии 17-летний моло-
дой человек  от полученных травм скончался в 
медучреждении. Ещё один пассажир, 27-летний 
житель Бутурлиновского района, также получил 
телесные повреждения и обратился за медицин-
ской помощью.

По данному факту проводится проверка, 
устанавливаются все обстоятельства и причины 
происшествия. Решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела, сообщает пресс-служба ГУ 
МВД России по Воронежской области.

анатолий КРУГЛОВ.

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а.
Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.
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Организация примет на рабОту  
менеджера пО рекламе 
оформление по ТК рф. условия – выгодные. 

резюме направлять по адресу: mail@kommuna.ru Ре
кл

ам
а

тариФЫ
на размеЩение аГиТаЦионных маТериалоВ

при проведении выборов в Воронежскую областную думу, Воронежскую 
городскую думу и в органы местного самоуправления на территории  

Воронежской области, назначенных на 13 сентября 2015 года

наименование
услуги

«Коммуна»
вторник, четверг

(формат а2)

«Коммуна»
пятница, формат а2

(номер  
с телепрограммой)

«Воронежская
неделя»

(формат а3)

«Коммуна
плюс»

(формат а3)

Стоимость 1 кв. см 60,00 руб. 70,00 руб. 20,00 руб. 25,00 руб.

Стоимость 1/2 полосы 50000,00 руб. 65000,00 руб. 9000,00 руб. 11000,00 руб.

Стоимость полосы 90000,00 руб. 120000,00 руб. 17000,00 руб. 20000,00 руб.

доПолниТелЬный Тираж 
ГазеТы «Коммуна» (за 1 экз.)
А2, 4 полосы – 6,00 руб.
А2, 6 полос – 7,00 руб.
А2, 8 полос – 8,00 руб.

доПолниТелЬный Тираж 
ГазеТы «Коммуна ПлюС»  
(за 1 экз.)
А3, 4 полосы – 1,50 руб.
А3, 8 полос – 2,00 руб.

ООО «РЕДАКЦИя ГАЗЕТы «КОММУНА»

ООО «Редакция газеты «Коммуна»
394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а.
ИНН 3662011722, КПП 366201001,
р/с 40702810813000019092

СПеЦиалЬный ВыПуСК 
ГазеТы «Коммуна ПлюС»  
(а3, 4 полосы):
- стоимость выпуска – 50000,00 руб.
- стоимость 1 экз. – 1,50 руб.

наЦенКи:
* за выбор полосы (кроме 1-й) – 40%
* за срочность (первые два номера) – 40%
* за публикацию на 1-й полосе (не более 1/8 формата) – 100%

реКВизиТы длЯ заКлючениЯ доГоВороВ

Служба рекламы: тел./факс (473) 239-00-88, 293-93-70,
e-mail: mail@kommuna.ru; reklama@kommuna.ru

Центрально-Черноземный Банк Сбербанка России г.Воронеж, 
БИК 042007681, к/с 30101810600000000681
Тел/факс: (473) 251-24-87.
Электронная почта: mail@kommuna.ru

размеЩение маТериалоВ В ЭлеКТронном ПериодичеСКом издании «Коммуна» 
(www.communa.ru)

Одна неделя Две недели Три недели Четыре недели

Размещение баннера  
(не более 210 рх по ширине) 3000,00 руб. 3800,00 руб. 4600,00 руб. 5500,00 руб.

До 2600 знаков, без фото До 2600 знаков, с 1-3 фото До 11000 знаков, с 1-3 фото и свыше

Размещение  
в новостной ленте 7000,00 руб. 8000,00 руб. 18000,00 руб.

уСлоВиЯ оПлаТы
Предоплата – 100%

РЕ
КЛ
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СПеЦиалЬный ВыПуСК  
ГазеТы «ВоронежСКаЯ неделЯ» 
(а3, 12 полос):
- стоимость выпуска – 50000,00 руб.
- стоимость 1 экз. – 5 руб.


